
 
Aktz.:  
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1685/2012 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Drais betr. Beleuch-
tung Fuß- und Fahrradweg (CDU) 
 
 
 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
Ist eine Beleuchtung auf dem Fuß- und Radweg zwischen Drais-Süd und Lerchenberg-Nord 
möglich, um die Sicherheit der Bürger in beiden Richtungen zu gewährleisten? 
 
Das Stadtplanungsamt hat die Fragestellung mit den Stadtwerken Mainz Netze GmbH erörtert. Bei der 
genannten Wegeverbindung handelt es sich um einen anbaufreien Weg zwischen den Stadtteilen Ler-
chenberg und Drais, der u. a. als Fuß- und Radweg genutzt wird. 
 
Eine Beleuchtung des Weges wäre prinzipiell möglich, jedoch mit sehr hohem Finanzierungsaufwand 
verbunden. Von den Stadtwerken Mainz Netze GmbH werden hierzu Kosten in Höhe von ca. 
69.000,-- € brutto genannt. 
 
Die Beleuchtung eines anbaufreien Weges würde einen Präzedenzfall im Stadtgebiet von Mainz darstel-
len. 
 
Eine prinzipielle Beleuchtungspflicht besteht nicht. Das Fachamt empfiehlt, von einem beleuchteten 
Ausbau des Weges für eine nur eingeschränkte Nutzergruppe aufgrund des hohen Finanzierungsbe-
darfs abzusehen. 
 
 
Mainz, 27. November 2012 
 
Gez. Marianne Grosse 
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